

Soziales Lernen

voneinander lernen – miteinander lernen

Soziales Lernen findet da statt, wo Menschen zusammentreffen. In einer Stunde „Soziales Lernen“ findet das Lernen manchmal ganz nebenbei statt, beim Spielen mit der Gruppe.



„Wörter dürfen nicht zur Waffe werden!“

(Ein Schüler des 5. Jhg zum Thema „Fertigmacher und Aufbauer“)

An der Gesamtschule Nord wird das Fach „Soziales Lernen“ seit dem Schuljahr 2018/19 in Jg. 5 und 6 verbindlich einstündig unterrichtet. Das Fach dient ausschließlich der Vermittlung und Stärkung der sozialen Kompetenzen und orientiert sich an den Inhalten des Programms „Lions Quest - Erwachsen werden“.

Es geht z.B. um

- die Bildung einer guten **Gemeinschaft**. Das Kennenlernen, Erkennen von Gemeinsamkeiten und Akzeptieren von Unterschieden. Die Entwicklung und das Training von förderlichen Verhaltensregeln in der Klasse und einer guten Zusammenarbeit.
- ein gesundes **Selbstvertrauen**. Die Förderung des Selbstvertrauens und der Kommunikationsfähigkeit.

- **Gefühle.** Gefühle erkennen und benennen und akzeptieren, dass jede/-r eine eigene Wahrnehmung und Reaktion hat.
- **Freundschaft.** Was sind Freunde? Wie kann ich Freunde gewinnen, Freundschaft gestalten oder auch beenden.
- das Kennenlernen und trainieren einer klärenden, lösungsorientierten **Kommunikation.**

Im 5. und 6. Jahrgang unterstützt das Team der Sozialpädagogen die Klassenleitung bei der Durchführung.